

旭川市PTA連合会会長
黒川 基吾

「一年を振り返つて」

情報交換等も関わりの中で行っています。先進的取組みを行っているものを自分の単Pに取り入れたり、変更をする手段の一助となると確信しております。

PTAの目的は、父母と先生の協力により学校、家庭、地域における子どもの成長と会員の資質向上及び親睦であります。しかしながら今日的課題として、我が国の今後を左右する非行の低年齢・凶悪化、いじめの多発、不登校など子どもたちをめぐる問題が深刻化しています。これらを未然に防ぐためにも、まずは、親である自らが変わることだと思ひます。その為にも、PTA組織を活用する必要性があります。ただ、その組織への魅力低下、また会員の負担など否定的な意見もよく耳にします。今後は、「過去への感謝」と「未來への責任」を常に意識し「変えるべきもの」「変えてはならないもの」をしつかり見極め、今の取組み事態が、「古き良き伝統」なのか、「悪しき慣習」なのかをしつかり検証することからやり直しする」とが必要不可欠です。

旭川市PTA連合会（旭P連）は、旭川市内の小・中学校各PTA（単位PTA＝単P）の連合会ではあります。上部組織のようなものではなく、どちらかというと連絡協議会的な役割を果たす組織であります。单P独自の事業の紹介を行ったり、徴収会費や予算組立ての

成十六年度常任理事、十七年度副会長をさせて戴いたとはいえ、僅かな経験しか持ち併せていない自分に「どれだけのことがどこまでできるのか」不安を抱えてのスタートでありました。

所詮、自分一人だけが気張ってみても「組織の活性化」「組織の変革」などが簡単に出来るはずもなく、まずは協調性豊かなスタッフを獲得することが最大のテーマだと考えてみました。お陰様で本当に取巻く方々には恵まれ、その方々のご支援・ご協力により、充分な舵取りであつたかどろかは自身判断はつきませんが組織としての初期の目的は充分果たせたと自負しております。

今後も親しみ易い市P連を目指す、「次代を担う子どもたち」の為に、共に更なる行動をして戴くことをお願いし「一年を振り返つて」の挨拶とさせて頂きます。

「子ども模擬裁判の感想」

東町小五年 中島 和希さん

私は子ども模擬裁判をやつてとめてでしたが、リハーサルの時も本番の時もきちんと言えてよかったです。裁判を考えるときも、皆で一緒に考えて、「店員の考えはあいまいでない」「友人の意見は、はつきりしていないので、ゲームを盗んだとはかぎらない」、他、多数の意見が出、皆の考えはこんな考え方など思い、勉強になりました。

結局「有罪」懲役一年六ヶ月になつてしましました。自分より経験もある方がおられたので「白羽の矢」が自分に向いているとは思つてもおらず、「まさか自分が」というのが正直な気持ちでした。平



「子ども模擬裁判」を終えて

旭川市PTA連合会 副会長 薄井タカ子

当もお願いし、二つのブロックのコラボにより専門部を構成戴き、どちらかのブロック長が専門部の部長、もう一方のブロック長に副部長になつて戴くことを基本に組織しました。そして、同じブロックからの輩出者を同じ専門部に配属し横の繋がりを意識してみました。同じブロックという「縁」での取組みがブロックの関わりを拡大し、やがては市P連という組織を身近に感じ、その関わりが常に单Pのあり方を意識されるのではないかと想いました。

私は裁判官の役で、セリフは少なめでしたが、リハーサルの時も本番の時もきちんと言えてよかったです。

私は子ども模擬裁判をやつてとめていましたが、リハーサルの時も本番の時もきちんと言えてよかったです。

私は子ども模擬裁判をやつてとめていましたが、リハーサルの時も本番の時もきちんと言



「旭川市PTA連合会におけるブロック活動」について

「旭川PTA連合会」の組織は、地域ごとに八つのブロックに分かれて活動がなされています。今回は、それぞれのブロックにおいてどのような活動がなされているか御紹介させていただきます。

東部ブロック
ブロック長 鎌倉達幸(第五福島PTA会長)
愛宕小学校 愛宕東小学校
旭川小学校 旭川第一小学校
旭川第五小学校 中学校 愛宕中学校
旭川中学校

「こどもがくれた宝物」——今、大人たちは——と言うテーマで市P連東部ブロックにおいて「教育懇談会」を開催しました。

昨今のいじめ問題や非行の低年齢化、凶悪化など子供に関連した事件が毎日のように報道されています。

このような時代にあって、こども達の心の中そして大人の意識はどうなっているのでしょうか。

子供の人格は自然にできるのではなく、だれかとの良い原体験から作られています。

や先生が見つめ直す機会として、十月十日(火)東旭川公民館において、深川市アートホール東洲館館長 渡辺貞之様を講師にお迎えし「子どもがくれた宝物」と題して教育懇談会を実施しました。

河合祐子先生は元小学校教師で、現在右記館長を務めながら自ら設立した「子どもと文化を創る会」を通じて子供と一緒に様々な活動を行うとともに、各地で子育て講演を行っています。

●講演の内容

・親や先生は建前で子育て、教育を考えている。問題が起きると大人の立場で処理をしようとする。

・教育の中で子供と向き合ふべきである。

・教育の中では子供と向き合ふべきである。

・教育の中では子供と向き合ふべきである。

・教育の中では子供と向き合ふべきである。

・教育の中では子供と向き合ふべきである。

・教育の中では子供と向き合ふべきである。

・教育の中では子供と向き合ふべきである。

・教育の中では子供と向き合ふべきである。

・教育の中では子供と向き合ふべきである。

東部ブロック
ブロック長 鎌倉達幸(第五福島PTA会長)
愛宕小学校 愛宕東小学校
旭川小学校 旭川第一小学校
旭川第五小学校 中学校 愛宕中学校
旭川中学校

中央ブロック
ブロック長 川里信治(光陽中学校PTA会長)
音雲小学校 新町小学校 日章小学校
知新小学校 朝日小学校 東町小学校
豊岡小学校 聖園中学校 常盤中学校
北部中学校 光陽中学校

中央ブロック
ブロック長 川里信治(光陽中学校PTA会長)
音雲小学校 新町小学校 日章小学校
知新小学校 朝日小学校 東町小学校
豊岡小学校 聖園中学校 常盤中学校
北部中学校 光陽中学校

(2) 子供を教えることに頑張り過ぎている。もう少し子供のデリケートさを尊重しなければいけない。
(3) 一方で子供にとって良くない環境には钝感であり、殺人や性のことが様々な媒体を通して子供に入ってきたいる現状にもっと注意を払うべきである。
(4) 子供は未完成なものではない。子供は子供としての生き方がある。それを認めてあげることが大切である。
(5) 子供を教えることに頑張り過ぎている。もう少し子供のデリケートさを尊重しなければいけない。
(6) 一方で子供にとって良くない環境には钝感であり、殺人や性のことが様々な媒体を通して子供に入ってきたいる現状にもっと注意を払うべきである。

北部ブロック

北部ブロック

<tbl_r cells="1"